
平成３０年太宰府市議会第３回（９月）定例会 議事日程

≪第３日≫

平成３０年９月１０日（月）午前１０時開議

    再 開 宣 告

日 程 第 １ 一 般 質 問   （下記、一般質問者及び質問項目一覧表のとおり）

散 会 宣 告

記

一 般 質 問 者 及 び 質 問 項 目 一 覧 表

順位
質 問 者

【議 席 番 号】
質   問   項   目

１
小 畠 真由美

【10】

１ 徹底した行政改革について 

（１）太宰府市職員人材育成基本方針の改訂と職員の人材育成について伺

う。また、職員の意欲や能力を引き出す人事全般にわたるシステムの

構築もあわせて行う必要があると考えるが、見解を伺う。 

（２）再任用職員の知識、技術、経験を活かしきれていないように感じる。

能力を最大限発揮できるよう検討すべきであると考えるが、見解を伺

う。 

（３）会計年度任用職員制度への移行について、本市にとって大きな制度

改革となるが、その対応について伺う。 

（４）公共施設における電力の調達を入札による一括調達へ変更し、電気

料金の削減を図るべきだと考えるが、見解を伺う。 

２
長谷川 公 成

【14】

１ 災害時の行政の対応とこれからの対策について 

（１）民地と公有地の対応について 

   今年７月６、７日の豪雨の際、民地から公道に土砂等が流出した箇

所があった。行政として、どういった対応を行ったのか伺う。 

（２）民地と民地の対応について 

   大雨等で、民地から隣接する民地へ土砂等が流れ込むケースがある。

どこまで行政としてかかわるのか、市の対応を伺う。また、空家等で

連絡がとれない場合は、行政としてどう対応するのか伺う。 

（３）高尾川の拡幅について 

   今回の豪雨で、高尾川の周辺が、田畑をはじめ広範囲に水没してい

た。高尾川の拡幅について、市の考えを伺う。 

３
木 村 彰 人

【８】

１ 地域の防災力を高める、自主防災の取り組みについて 

（１）７月豪雨災害の対応状況に関する、公助・共助・自助における検証

結果について伺う。 

（２）自主防災を推進するための、公助・共助・自助の役割と課題につい

て伺う。 

２ 現在進行中の「まち・ひと・しごと創生 太宰府市総合戦略」につい

て 

（１）総合戦略における各取り組みの進捗状況と、戦略の見直し・改訂に

ついて伺う。 

（２）地方創生交付金の採択状況について伺う。 



４
神 武   綾

【13】

１ 学童保育について 

  利用児童が増え、特に長期休み期間の児童の受け入れを行うことによ

って十分な保育が保障されない状況が生まれつつある。 

（１）利用児童増加に対する今後の方策について伺う。 

（２）指定管理事業者における指導員研修体制について伺う。 

２ 文化行政について 

2017年６月に「文化芸術基本法」が改正された。 

（１）太宰府市の「文化振興条例」(平成９年制定)への反映について伺う。 

（２）ルネサンス宣言(太宰府市文化芸術振興基本指針)の進捗について伺

う。 

３ 災害対策について 

  自然災害による被害が増加し、被災者支援の一つとして住宅の確保が

必要である。市として民間賃貸住宅の借り上げ制度の提携を進めておくべ

きと考えるが、見解を伺う。 

５
村 山 弘 行

【17】

１ 包括支援センターの運営及び組織体制について 

（１）包括支援センターは今後１箇所を増設し、市内２箇所となる予定だ

が、十分な対応がとれるのか。他市（筑紫地区）の状況と見解を伺う。 

（２）相談相手と受ける側の信頼関係、地域との繋がりについて伺う。 

２ 広域型介護老人福祉施設の整備にかかる設置主体の県協議書提出につ

いて 

（１）広域型介護老人福祉施設の整備に伴い、設置主体となる社会福祉法

人についての協議書を県に提出する際、その法人の実体や経営者の方

針（経営）は十分に把握しているのか伺う。 

６ 原 田 久美子

【12】

１ 完全給食について 

  義務教育は、小学校から中学校の９年間となっている。健康教育、食

育の観点から見ると、小学生の給食にかかる予算と中学生にかかる予算

に差がありすぎる。小学校と同じように中学校にも予算をかけ、中学校

完全給食を実施すべきと考えるが、市の考え方を伺う。 

２ 障がい者が利用しやすい免除規定について 

（１）障がいのある人や、その家族や団体が、体育施設、文化施設を使用

する場合の免除規定について伺う。 

（２）免除がない施設については、免除規定を導入するべきと考えるが、

市の考えを伺う。 

３ 市境にある交差点の事故防止について 

  水城六丁目30番（グループホーム付近）の交差点における事故の要因

として、①上り下り線の交差点で、太宰府市側に「止まれ」の標識がな

いこと。②大城台と水城ヶ丘の出入り口に「徐行」の標識がないこと。

③交差点付近に速度規制標識がないこと。④交差点での黄色ベルト危険

区域表示が太宰府市側の道路にないことが考えられる。 

  大野城市との境界となっている交差点について、事故が起きないよう

にするためにはどういった方策があるのか伺う。 



７
藤 井 雅 之

【15】

１ 市が関与する各種団体の口座管理の実態について 

 今年５月、福岡県職員が、県知事が参加する親睦団体の会費を着服し、

逮捕されたが、太宰府市において、市が関与する各種団体の口座管理の実

態について伺う。 

２ 国民健康保険税及び事業について 

（１）国保加入世帯の現状について伺う。 

（２）第３子への均等割課税について伺う。 


